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!教育部部长陈宝生

优质资源让大家都能享受

“择校热、学区房，老百姓不满意，原因是
优质资源分布不均衡。”教育部部长陈宝生谈
到教育资源均等化话题时表示，优质资源让
大家都享受到，唯一的出路就是教育均等化。

在谈到优秀传统文化传承时，陈宝生认
为，首先要覆盖教育的各个学段，其次要融汇到
教材中去，第三要贯穿于人才培养的全过程。

!国家文物局局长刘玉珠

鼓励和规范民间合法收藏

“这几年，近!!万处不可移动文物和近
"###万件可移动文物，已逐步向社会开放，今
年还会有新的政策出来。”国家文物局局长刘
玉珠表示，让文物活起来主要要在“活”上下
功夫，现有的渠道要充分的利用和提升。

刘玉珠透露，国家文物局还将在促进文

物市场活跃有序、利用发挥互联网平台、鼓励
和规范民间合法收藏、放开社会力量进入文
物领域等方面“深挖”。

!民航局局长冯正霖

航班正常还有空间可挖

“去年航班正常率达到了!"$%&，比'#()

年提升了*$%个百分点。”民航局局长冯正霖表
示，天气因素已经成为影响航班正常的一个
主要因素，航班正常还有空间可挖。

冯正霖透露，将来首都机场以星空联盟
为主运营，北京新机场以天合联盟为主运营，
这样的决策，一是能够形成规模竞争的态势，
二是有利于人们转机方便出行，也提升两个
机场之间的服务品质。

!国家中医药管理局局长王国强

!中医药法"将有配套文件

目前正在抓紧《中医药法》的配套文件、
配套规定、配套的规范性文件的制定，争取在
!月(日，即《中医药法》实施以前出台。王国强
表示，通过建立国医大师的工作室，给他们配
备博士生、研究生来带徒，取得了很好的成
效，要抓住当今这个大好时机，把人才搞好。

!商务部部长钟山

外贸发展要有质的提高

“未来我们将更加重视对外贸易的发展，
我们要考虑原来的外贸发展方式是不是仍然

适应。我认为我们必须调整，那就是从量的扩张
到质的提高。”商务部部长钟山说，“作为商务部
来说，这是我们的一项重要任务。我们将不断地
巩固贸易大国的地位，推动贸易强国的进程，为
我们国家的经济社会的发展再做贡献。”

!国务院侨办主任裘援平

五个方面加强#一带一路$

“‘一带一路’既需要国际合作，也需要海
内外的中华儿女共同参与。”国务院侨办主任
裘援平透露，国务院侨办准备在五个方面加强
相关工作：第一，召开华侨华人工商大会和中
国侨商投资企业协会的大会；第二，建设沿线
的华商资源和产业数据库，以及信息发布的平
台；第三，充分利用好现有“一带一路”国家招
商引资引智的平台，支持和推动一些重点华商
项目的落实；第四，实施双语人才的培训计划
和民心相通的人脉涵养计划；第五，支持建立
海外或“一带一路”沿线的华文媒体协作网。
特派记者 方翔 江跃中（本报北京今日电）

全国两会!部长通道"开启

六部委负责人带来哪些“干货”
! ! ! !

全国政协十二届五次会议昨天开幕!教育部"商务部"民航局

等部门的
!

位部委负责人亮相#部长通道$%带来不少#干货$!

! ! ! !以往每年参加政协开幕式，在沪
全国政协委员刘翔总是难改其飞人本
色，一下车就一溜烟地飞快跑向人民
大会堂，面对记者的提问一声不吭。
昨天下午，刘翔委员出席开幕式

时终于停下脚步，回答了记者的问题：
“今年提交了一个提案，是关于重视青
少年体育教育培训对体育产业发展的
作用方面的……”，让老记们的“封堵”
没有白费劲。见有记者不慎跌倒，刘翔
还俯身将他搀扶起来。

特派记者 张龙 江跃中 方翔

摄影报道

! ! ! !春风习习，阳光暖暖。昨天下午 +时，全
国政协十二届五次会议在人民大会堂开幕。
来自全国各地的政协委员汇聚一堂，共商改
革发展大计。他们带来的“锦囊妙计”，在进入
人民大会堂前的东门外广场，已经在记者的
围追堵截、频频发问中“曝光”。

给独生子女带薪照顾父母
“潘委员，您今年有什么提案？”来自侨界

的全国政协委员潘庆林停下步子回答说，他
提交的一份名为《国家和政府给予独生子女
享有带薪法定假期看护双亲父母提案》，让独
生子女能有时间照顾父母，此举能一定程度
应对中国社会老龄化。

潘庆林解释说，子女赡养父母、照顾家庭
长辈，既是法律上的义务，也是道德上的呼
唤，天经地义的事情。而独生子女既要工作，
又要照顾自己的家庭，分身乏术。由此，一个
子女，将如何照顾两个长者乃至再上一代的
四个长者？已经是无数家庭面前的一个现实
难题。

潘庆林建议全国人大应该就此立法，对
每个持有独生子女证、处于工作状态的公民，
每年享有一定日期的法定假期，可以专门用
来照顾自己的父母和长辈。以上假期，可在父

母需要的时候（比如生病住院）使用。

规则意识培养须从小抓起
俞敏洪委员的周围围着几圈记者，提问

也是一个接一个，他有问必答：“大学教育不
是为了争世界前 (##名，重要的是，让所有接
受大学教育的人，都能获得才能和技能的提
升。”谈到履职十年的感受，他说，中国部分老

百姓对文化的追求在变强。
针对《治安管理处罚法（修订公开征求意

见稿）》中“治安拘留年龄从 ("岁降低到 (%

岁”的变化，俞敏洪表示，根据中国现状，这样
的规定有一定的合理性。他说，实际上，家长
监护责任的履行至关重要，最重要的还是要
增强家庭教育，规则意识的培养必须从小抓
起。

俞敏洪还强调，对于未成年人良好行为
习惯的培养，家庭教育最为重要。家长要用合
理的规矩约束孩子，孩子长大会有很好的自
律能力。

用人工智能寻找走失儿童
“人脸识别技术成熟推广使用后，参

加全国两会，我和你都不用在胸前戴牌子
了。”

李彦宏委员在回答记者有关人工智能
问题时透露，今年提交的提案都和人工智
能相关，包括寻找走失儿童、智能交通信号
灯等。

李彦宏表示，他建议用人工智能技术来
解决儿童走失的问题，“人工智能技术可以拿
幼小的小孩照片，来对比她现在长大以后是
什么样子。在很小的时候就走失的孩子，再进
入公众视线可能已经上小学了，办学生证的
时候需要拍个照片，这种情况下通过人工智
能比对，就可能比以前更高效地找到走失的
儿童。”他认为，这个技术可以应用到公安机
关等相关的部门。

特派记者 江跃中 方翔

（本报北京今日电）
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能否给独生子女看护父母假期
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! ! ! !本报北京今日电（特派记者 江跃中 方
翔）“ 一夜之间，数以万计的共享单车‘铺’满
了北上广深及部分中小城市的街头，它的出
现，较好地解决了部分市民出行离地铁等
公交站点一公里的问题，但停放共享单车
的(##米问题却来了。”在沪全国政协委员胡
卫昨天提交提案指出，当共享单车“风暴”席
卷而过，无序投放、车辆乱停放、安全等问题
逐渐呈现，建议通过提高共享单车生产标准、
采用,-.定位解决乱停放等举措，规范共享单

车有序发展。
据上海市自行车行业协会预测，今年上

半年上海共享单车可达)#万辆。目前大部分
共享单车企业还是以投放新车为主，原有的
闲置车辆并未得到消化，占用了道路和空间
资源。“共享单车的出现，某种程度上也是契
合了‘供给侧改革’的要求，人民群众对出行
便利化的诉求同交通拥堵、环境污染等问题
之间的矛盾日益突出，亟需从供给侧方面提
出一个全新的解决方案。而共享单车的出现，
恰恰符合我们的改革理念，可解决市民出行
最后一公里的难题。”胡卫委员认为，必须吸
取网约出租车发展初期管理相对滞后的前车

之鉴，北上广深等大中城市需提早谋划，尽快
制定共享单车生产标准和管理规范，促进行
业健康发展。为此，胡卫委员在提案中提出了
几条相关建议：

" 提高共享单车生产标准 现在每天

那么多人在骑共享单车!产品合格与安全指

标直接影响百姓人身安全"对刹车#整车寿

命等质量提出具体的要求!以确保使用人的

人身安全"

" 建立第三方负责共享单车长效管理

的机制 基于目前有摩拜#"#"#优拜#小鸣#

小蓝等多种共享单车!建议建立由政府主管

部门认定的第三方负责共享单车的长效管

理机制"实行牌照管理!解决数据核查难的

问题!才可能使单车科学投放#有序管理!避

免乱停乱放"$

" 采用!"#定位解决乱停放 目前!市

面上的共享单车均已实现了智能化! 监管车

辆停放最有效的方式是使用电子围栏" 由主

管部门在停车区域划定#硬件安装#企业间协

调等问题上给予支持"

胡卫委员还建议在单车行业质量标准尚
未出台和运行维护、停放地点等未予公认和
确定前暂行停止新投放共享单车，经一段时
间试运行磨合后，根据实际的需要，合理增加
停运单车的数量，以达到健康有序的发展。

共享单车无序投放等安全问题应尽快规范
在沪全国政协委员建议采用 !"#定位等举措加强管理
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